

# Integración urbana y escolar

Señor Director:

Es altamente encomiable la noticia publicada en "El Mercurio" sobre la construcción de la Villa Panamericana, con un 25% de viviendas destinadas a familias vulnerables y 68% a familias de sectores medios. Es así como debemos profundizar la integración urbana y social en Chile.

Por lo mismo, sería muy importante que dentro de la Villa pudieran incorporarse una sala cuna, un jardín y una escuela básica de excelente calidad, de modo que la integración también se exprese en las nuevas generaciones. Este podría llegar a ser un verdadero laboratorio de inclusión urbana y escolar. Los más pequeños no conocen el concepto de la segregación y desconfianza de clases o etnias, aspectos de nuestra cultura que han estado destruyendo nuestra cohesión social y equidad por décadas.

Por la misma razón, ojalá las políticas de integración urbana se hicieran mandatorias para toda nueva edificación o conjunto habitacional del país, en comunas de ingresos altos, medios y bajos, profundizando el Programa de Integración Social y Territorial del Minvu. Alguien podrá decir que sería inaceptable forzar esta medida, por ejemplo en Las Condes, como se está haciendo en el Edificio Social Rotonda Atenas. Pero más inaceptable sería que continuemos de estallido en estallido social por décadas. La exclusión y la segregación están matando la convivencia ciudadana y el alma del país.

**MARIO WAISSBLUTH**

Centro de Sistemas Públicos  
Universidad de Chile